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    Мы продолжаем цикл статей о 
наших преподавателях и настав-
никах. Сегодня нам удалось взять 
интервью у  широко эрудирован-
ного, компетентного во многих 
сферах, интереснейшего человека 
— Андрея Евгеньевича Дмитро-
ченкова.

     - Андрей Евгеньевич, здравствуйте! 
Скажите, сколько лет Вашей жизни 
связано с нашим  учебным заведени-
ем? 
   - В Брянском техникуме физической 
культуры я с 1986 года, когда сюда посту-
пил будучи восьмиклассником. А препо-
давателем я стал работать с 1999 года. 
Думаю, вы удивитесь, что я вел ОБЖ, по-
тому что еще доучивался в университете 
и имел только диплом бакалавра. А вот 
диплом историка я получил в 2000 году и 
с этого года стал преподавать обще-
ственные дисциплины и историю в том 
числе. Так что, получается, 37 лет моей 
жизни связано с нашим учебным заведе-
нием!
     - Расскажите подробнее об учебе в 
техникуме физической культуры.
    - Это был самый интересный период в 
моей жизни! Начну с того, что серьезно 
спортом я не занимался. Первым спор-
тивным увлечением примерно в 7 классе 
стала игра в хоккей с шайбой. Жил я то-
гда в Клетне. А поскольку для игры в хок-
кей была необходима амуниция, которой, 
естественно, у меня не было. Мне при-
шлось изготовить её самому. 

НАШИ НАСТАВНИКИ

    

Поэтому пострадала милицейская ши-
нель отца, которая была полностью из-
резана на вратарские щитки. За что, ко-
нечно, я получил нагоняй. Но зато у ме-
ня была, сделанная самостоятельно, 
хоккейная форма.  И это было весьма 
значимое дело, поскольку к изготовле-
нию  клюшки и пошиву формы родители 
не привлекались. Это было часть необ-
ходимых умений для человека того вре-
мени. 
     Ну, и начались игры. Сначала среди 
ребят нашей улицы, потом «улица на 
улицу», затем «улица Больничная на 
микрорайон». Затем в школе обратили 
внимание на наше увлечение. Помогли 
создать полупрофессиональную пло-
щадку. Например, уроки труда были 
перепрофилированы на то, чтобы все 
делали  элементы  хоккейного  корта  на 



школьный стадион. Построили корт, на-
чались тренировки, а потом уже со-
ревнования, сначала районного, а затем 
и областного уровня. И ваш покорный 
слуга стал Лучшим вратарем области 
1985 года. А потом как-то я увидел, что 
ряд моих товарищей продемонстриро-
вали интересные умения лыжного спор-
та. Я спросил, где это их так научили. 
Они ответили, что в спортивной секции и 
пригласили меня туда. Моим тренером 
стал замечательный человек, Владимир 
Иванович Фролов, который тогда закан-
чивал техникум физической культуры. Я 
показывал неплохие результаты по 
лыжному спорту, выполнил первый раз-
ряд. Именно Владимир Иванович   по-
советовал мне поступать в  техникум 
физической культуры. 
    Учиться здесь было безумно интерес-
но, весело, поучительно, даже сложно 
передать словами. Хотя, наверно, то, 
как мы учились тогда, сегодня бы вы-
звало шквал вопросов о  несоблюдении 
техники безопасности, этики, возможно, 
чего-то еще. Мы равнялись на парней, 
которые приходили из армии. Тогда бы-
ла немножко иная система обучения. 
Ребята, которые поступали на базе 11 
классов, успевали только подать заяв-
ление. Затем они шли в армию и воз-
вращались уже повзрослевшими, а до-
учивались  с нами, с парнями еще не 
служившими. Многие ребята служили в 
Афганистане, в других горячих точках.     
      Помню один случай, как к нам в ком-
нату зашел один бравый солдат  и ска-
зал: «Я буду жить у вас в секции. По-
смотрите, у вас очень грязно. Я убираю 
первый день ТАК, как должны в даль-
нейшем убирать ВСЕ. И он, ничуть не 
стесняясь, что он старше, что он отслу-
жил, выдраил туалет, вычистил до блес-
ка секцию, все убрал и сказал: «Вот так 
должны вы жить». Это был пример на 
всю оставшуюся жизнь. Если ты жи-
вешь, то должен жить  так,   как  ты  дол-

жен, а не так, как тебе хочется.
     С особой  теплотой я вспоминаю за-
нятия  по конькобежному спорту. Наш 
стадион  заливался и превращался в ка-
ток. Внизу выдавались коньки при 
предъявлении студенческого билета. 
Благодаря этим тренировкам зимой 
1987 года я стал чемпионом Брянской 
области по конькобежному спорту. Ин-
тересно, что среди участников данных 
соревнований  были даже сотрудники 
МВД, которых мы обошли.
    И, конечно же, упомяну про спортив-
ные акции!     Например,   знаменитый     
«Снежный десант», когда на лыжах 
нужно было дойти до Партизанской по-
ляны и обратно. 
   Но больше всего мне запомнился один 
момент на третьем курсе. Примерно в 
апреле у нас закончились теоретические 
дисциплины. И в мае мы поехали в 
подшефный колхоз, где в первой поло-
вине работали, а во второй  проходили



оставшиеся практические дисциплины. 
Так, последний месяц учебы мы провели 
на природе. Это было самое замеча-
тельное, интересное, романтическое и 
поучительное время! 
    Преподавательский состав был заво-
раживающий. Фамилии я не буду назы-
вать, они вам ничего не скажут, их вы 
можете увидеть на сайте нашего учеб-
ного заведения.
     - Как сложилась Ваша жизнь после 
окончания Брянского техникума фи-
зической культуры?
    - После получения диплома с 1989 по 
1991 год  я служил в армии. В 1991 году 
я вернулся уже фактически в другую 
страну. СССР уже умирал, до путча 
оставалось буквально 3 месяца.  
Поэтому я не стремился работать по 
специальности. Жизнь стала слишком 
быстро меняться. Профессией учителя 
вряд ли тогда можно было прокормить-
ся. Я успел поработать в Комаричском, 
Брасовском районах на кирпичных за-
водах, на мебельном производстве. За-
тем в середине 90-ых я решил посту-
пать на исторический факультет. Для  
подготовки к экзаменам Раиса Никола-
евна Гречаник  порекомендовала  мне 
репетитора  - Зою Давидовну. Но так как 
историю мне  нужно было выучить всего 
за три месяца, то всё репетиторство за-
ключалось  в том, что я читал днями и 
ночами огромное количество  книг, читал 
и конспектировал. Затем экзамен был 
успешно сдан, и с 1996 года я стал сту-
дентом Брянского государственного 
университета. Через 5 лет, по окончании 
учебы я вернулся в «родные пенаты», 
так сказать.
  - А когда появилось увлечение 
астрономией?
 - Ооо! Это давняя история. Астрономи-
ей я заболел, когда мне было еще лет 5. 
Моя прабабушка прочитала мне сказку 
из детского журнала про мальчика, ре-
шившего  полететь  на  планету  Плутон. 

Из ржавых бочек, которые валялись во 
дворе, он соорудил ракету и полетел к 
плутонянам. Бабушка всё это с умным 
видом читала и мне задавала вопросы: 
«Как ты считаешь, он прав или не 
прав?» Она предполагала, что я скажу, 
что он не прав, ведь как можно из бочек 
создать ракету. А мне показалось нао-
борот. Ведь бочка – самая хорошая 
форма для ракеты: 4 бочки вместе со-
ставил, вот тебе и ракета! А бочки ведь с 
горючим. В общем, я с бабушкой не со-
шелся во мнениях, мальчик прав. Затем 
всё это забылось. Кто в нашем детстве 
не хотел быть космонавтом?
    Но в  8 классе я я снова загорелся, 
взял у старшей сестры учебник астро-
номии, стал его читать, сначала ничего 
не понял. После 4-5 прочтения стал 
немного понимать, о чем идет речь. Од-
на страница была посвящена наблюде-
нием за звездным небом и составлени-
ем его карты. Я купил миллиметровую 
бумагу, циркули, транспортиры и начал 
рисовать эту карту. Я стал изучать раз-
личные теории, взгляды, труды ученых. 
Так появилась любовь к астрономии.       
    Около года я преподавал данную 
дисциплину, но потом, к сожалению, её 
убрали из учебного плана.  



     - Почему Вы выбрали   профессию 
 «учитель»?
   - Может, потому что моя бабушка педа-
гог. А может, потому что это одна из са-
мых понятных, интересных и получаю-
щихся у меня вещей.
  - Что самое трудное в профессии 
учителя?
   - Вы будете сейчас удивлены! Но 
самое трудное – это быть  УЧИТЕЛЕМ! 
Учить – это способность видеть, как 
можно добиться понимания чего-то 
сложного простыми вещами. Здесь 
включаются очень много механизмов, 
которые позволяют чувствовать учени-
ков. Самое сложное – смотреть на мир 
глазами того человека, которого ты обу-
чаешь. 
   - Какое у Вас самое теплое воспо-
минание, связанное с нашим учеб-
ным заведением?
   - Самым теплым воспоминанием была 
раздевалка лыжного спорта, куда можно 
было вернуться после занятий. Там была 
теплая батарея.  Это шутка, конечно. Теп-
лыми были  все три года без исключения. 
Замечательным временем  было  то,  когда  
мы  ездили «на картошку».

  Помню, как мы, первокурсники, приеха-
ли в деревню Кульнево. Нам выделили 
общежитие без окон и дверей, с пылью 
на полу в 1 см толщиной и  ржавыми кро-
ватями. И там нам нужно было жить ме-
сяц. Сначала мы приуныли. А потом на-
вели порядок, вставили окна, двери. На-
чалась интересная жизнь. Утром нужно 
было ходить на зарядку, умываться в 
озере.  Столовая была расположена в 1,5 
км от общежития! Но при этом было 
очень интересно!
    - Чем Вы любите заниматься дома?
  - Мое хобби -  плотницкие, столярные 
работы.
  - Что бы Вы пожелали нашим студен-
там?
  - Любой студенческий путь заканчивает-
ся тем, что студент становится взрослым, 
самостоятельным. Он принимает реше-
ния о своей дальнейшей жизни исходя 
уже не из туманных представлений ясно-
сти, а четко понимая, что ему нужно. 
Каждому это приходит в разном возрасте. 
Желаю, чтобы осознание своей цели 
пришло как можно раньше!
   - Спасибо, Андрей Евгеньевич, за та-
кую увлекательную беседу!

    5 марта 2024 наш студенческий спор-
тивный клуб «Огненный Лис»  отметил  
свой пятый день рождения!  Первый 
юбилей – это время подвести промежу-
точные  итоги. 
   Давайте вспомним, что наш спортив-
ный клуб был создан в 2019 году. Он на-
целен вовлечение студентов в система-
тические занятия физической культурой 
и спортом, организацию физкультурно-
спортивной работы, на популяризацию 
спорта, здорового образа жизни, актив-
ного отдыха.  

ПЕРВЫЙ ЮБИЛЕЙ!



Студенческий спорт – это целый мир, 
полный ярких ощущений и настоящих 
эмоций! Это тренировки, борьба, разоча-
рования и победы. Это гордость за себя и 
своё родное училище.  ССК объединяет 
вокруг себя талантливых, ярких и актив-
ных людей. В работе клуба участвуют 
студенты не только с хорошей спортивной 
подготовкой, но и ребята, у которых есть 
творческие способности,  интерес к во-
лонтерской деятельности, организации и 
су действу соревнований, к менеджменту, 
журналистике, фотографированию.
   Напомним самые значимые достижения 
клуба:
✔ 2019 год: 1 место в Беговой битве 

среди образовательных организаций.
✔ С 28 мая 2020 года ССК    БГУОР   

«Огненный Лис» является членом Об-
щероссийской молодежной обще-
ственной организации «Ассоциация 
студенческих спортивных клубов 
России».

✔ 2021 год: 1 место – по настольному 
теннису, 2 место – по волейболу 
(муж.), 3 место – по футболу (муж.) на 
Чемпионате АССК России.

✔ 2022 год: 1 место – по настольному 
теннису  в  командном  первенстве, 

1 место по футболу (жен.), 1 место –
по волейболу (жен.), 2 место – по 
волейболу (муж.), 2 место – по бас-
кетболу (муж.) на Чемпионате АССК 
России.

✔ 2022 год: номинации: «Лучший 
Студенческий спортивный клуб 
профессиональной образователь-
ной организации»; «Лучшая образо-
вательная организация в проведе-
нии Чемпионата АССК России».

✔ 2023 год: номинации: «Лучший 
Студенческий спортивный клуб 
профессиональной образователь-
ной организации»; «Лучший сту-
денческий спортивный клуб в реа-
лизации проектов АССК России».

   Благодарим всех, кто поддерживал 
клуб на пороге его создания, кто был 
рядом каждый день и помогал пройти 
тернистый путь! Спасибо нашим доро-
гим друзьям, партнерам и спонсором, 
любимому Брянскому училищу олим-
пийского резерва, администрации, со-
трудникам, педагогам, тренерам, всем 
наставникам которые стали частью 
нашей большой семьи!
    Впереди новые победы, проекты, 
мероприятия и все только самое яркое!



    12 марта в лицее №27 г. Брянска  со-
стоялась встреча с Седневой Мариной 
Николаевной – матерью 25-летнего 
Дмитрия Седнева, погибшего 22 апреля 
2022 года во время специальной военной 
операции, лейтенанта медицинской 
службы, командира взвода, начальника 
хирургического отделения, операционно-
перевязочного взвода медицинской роты 
51 гвардейского парашютно-десантного 
полка 106 гвардейской воздушно-десант-
ной дивизии г. Тула. Военный врач Дмит-
рий Седнев спас на территории Украины 
сотни человеческих жизней: солдат, офи-
церов и мирных жителей.
    Марина Николаевна  вспоминала, что 
перед отъездом сын сказал: «Мама, они 
же дети, посмотри, им 18-19 лет, у них нет 
никого, я у них один, я один врач на мой 
батальон. Я настолько была растрогана 
его словами, ведь Диме только было 25 
лет. А Дима так по-отечески относился к 
своим ребятам. Мне было горделиво 
слышать такие слова».
Марина Седнева, потеряв сына, решила 
помогать родным и близким тех, кто за-
щищает Родину. Она возглавила Комитет 
семей воинов Отечества Брянской обла-
сти, созданный по инициативе матерей и 
жён участников СВО. 

    Комитет оказывает семьям Брянска и 
Брянской области консультативную, 
юридическую, социальную, психологи-
ческую помощь. Также в комитет об-
ращаются по вопросам выплат, возвра-
щения незаконно призванных мобили-
зованных, для реализации федерально-
го проекта «Жена Героя», для помощи в 
поиске без вести пропавших, при взаи-
модействии с волонтёрскими организа-
циями.До военных действий на Украине 
Марина Седнева работала индивиду-
альным предпринимателем и занима-
лась косметологией. В 2023 году она по-
ступила в медицинский техникум, чтобы 
стать, как сын, медиком и помогать лю-
дям.
   Наши "Первые" ребята задавали ин-
тересующие их вопросы, в итоге полу-
чилась очень душевная и эмоциональ-
ная беседа!
    Встреча завершилась  напутственны-
ми словами от Марины Николаевны для 
молодежи: «Храните светлую память о 
героях, наших военных, которые дали и 
дают вам спокойное время!»
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